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【会議の名称】  古賀市特別職報酬等審議会（第３回） 

【日時・場所】  平成２７年２月４日（水）１８：５５～１９：５０ 市役所３０３会議室 

【主な議題】 

１．会長あいさつ 

２．第２回審議会議事録の承認 

３．答申（案）協議 

４．その他 

【傍聴者数】  ０人 

【出席委員等の氏名】 

  宗像優会長、石原豊子委員、髙原朱美委員、長﨑信隆委員、野村和毅委員、古川優子委員、宮本勇雄委員、

三輪朋之委員、安武太委員 

  〔事務局〕 総務部長：横田昌宏、人事課長：渋田倫男、人事課参事補佐兼行政管理係長：村山晶教、 

人事課行政管理係：中尾一郎 

【庶務担当部署名】 総務部 人事課 行政管理係 

【委員に配布した資料の名称】 

資料番号 名  称 

－ 平成２６年度古賀市特別職報酬等審議会（第３回）次第 

－ 第２回審議会議事録（案） 

－ 答申案 

【審議の内容】 

１．会長あいさつ 

□会 長 

 皆様こんばんは。本日は第3回の審議会でございます。お手元の資料のとおり、答申案の協議をさせて

いただきます。まず事務局から答申案の説明をいただき、各委員からの質問、そしてその質問を踏まえて

最後に取りまとめを行う予定でございます。限られた時間ではございますが、しっかりと議論して答申案を

まとめていきたいと思います。どうぞ皆様よろしくお願いいたします。 

  

２．第２回審議会議事録の承認 

 ［事務局から届いた議事録案を全会一致で承認］ 

 

３．答申（案）協議 

 ［配布資料に基づき、答申案について事務局より説明］ 

 □会 長 

    いま事務局より答申案について説明があった。これに関してご意見やご質問等があればお願いしたい。 

 □委 員 

    「４ 審議の論点」（１）で、「福岡県内他市（政令市を除く）」という表記を、「５ 審議結果」の同様の箇所に

も使用してはどうか。 

 □会 長 

    具体的には、５の（１）を「特別職の報酬等を福岡県内他市（政令市を除く）と比較した場合」ということ。い

かがか。 
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   〔複数の委員のうなずく声あり〕 

 ■人事課長 

    ただいま委員よりご指摘のあった件については、（１）のほか（２）と（３）にも「県内他市」および「福岡県内

他市」との表記があるので、すべて「福岡県内他市（政令市を除く）」と統一して訂正させていただきたい。 

 □会 長 

    （１）（２）（３）とすべて表則を揃えるということとしたい。その他にご意見は。 

   念のために確認だが、「４ 審議の論点」の（１）の内容に「５ 審議結果」の（１）が対応するという形で見てい

ただきたい。 

 □委 員 

    ５（５）で、「議長をはじめとして」のあとに「～が」となるのが普通の語順。議長が定例会・臨時会に出席しな

いという意味にも読めてしまう。通常は「議長をはじめとして議員は云々」と並ぶはず。敢えて議長を後ろに

持ってきているのは、議長が定例会・臨時会に出席しないということなのか。 

 ■人事課長 

    議長は定例会・臨時会、委員会に出席するのだが、行事等は多くの場合議長が代表して出席するので、

このような案としている。ご審議の中でもっと読みやすい形にということであれば訂正したい。 

 □委 員 

    国語的には、「議員は定例会・臨時会、委員会のほか、行事等に出席している。」というのがベースである。

「議員は定例会・臨時会、委員会に出席し、また、議長はさらに行事等に出席している。」ということならば分

かる。 

 □委 員 

    そのほうが理解しやすいと思う。 

 □委 員 

    議長は定例会・臨時会、委員会に出席しているという前提でこのような案となったのか。そのあたりが分か

りにくい。 

 □委 員 

    特に議長の出席が多いということを表現したかったのだろう。 

 □会 長 

    確認だが、議長と議員は定例会・臨時会、委員会に出席していて、行事等に関しては議員が出席するこ

ともあるが主に議長が出席することが多いということであるので、それを分かりやすく文言を修正することが

必要ということかと思う。 

    ご提案があればお願いしたい。 

 □委 員 

    「議員は定例会・臨時会、委員会に出席し、また、議長はさらに行事等に出席している。」という案に賛成。 

 ■総務部長 

    例えば「議長・議員は」「議長及び議員は」となれば個々を指すが、先ほど意見があったように「議長をはじ

めとして議員は」であれば包含される。表現により意味合いが異なってくる。 

 □委 員 

    「議長をはじめとして議員は」であれば議長が先導し他に議員がたくさんいるという意味も持つ。「議長を

はじめとして議員は、定例会・臨時会、委員会のほか、行事等に出席している。」で落ち着くのではないか。 

 □委 員 

    そのほうが分かりやすい。 
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 □会 長 

    それでは「議長をはじめとして議員は、定例会・臨時会、委員会のほか、行事等に出席している。」という

表現で。 

    あと１点。行事は具体的に例示したほうがよいだろうか。地域の行事とか、市内の行事とか、学校行事と

か。 

 □委 員 

    ５（５）の文言はこれでもよいが、議長の報酬が高いことを説明する意味でこのような案となっているのだと

思う。ほとんどの行事に議長が出席している。そのような格差を表すためにこのようになっている。文として

はおかしいかもしれないが。 

 □会 長 

    そのあたりのニュアンスをどうしたらよいだろうか。 

 ■人事課長 

    ご意見があったように、「議長をはじめとして」とするか、「４ 審議の論点」では「議員の活動状況」としてい

るので、「議員は定例会・臨時会、委員会のほか、各種の行事等に出席している。」と簡単にまとめるという

方法もある。 

 □委 員 

    議員は欠席する場合もあるが、議長は絶対出席。立場が違うということもあるが、今言われたような表現で

よいと思う。 

 □会 長 

    それでは、議長に関する文言を思い切って削除し、「議員は定例会・臨時会、委員会のほか、各種の行事

等に出席している。」という表現とするか。そうすると議長と議員の報酬の差や仕事量の違いのニュアンスが

（５）からなくなってしまうが、「４ 審議の論点」に対応した結果ということで。 

 □委 員 

    議長の報酬を下げることが前提の中で増額答申するのであれば、議長がすごく頑張っているという表現が

必要だが、「４ 審議の論点」のとおり議員がどのような活動をしているのだろうかという話を受けた表現とし

て「議長をはじめとして」を削除してもよいと思う。 

 □会 長 

    では、「議長をはじめとして」を削除し、「各種の」を挿入するということでよろしいか。 

    最後に確認する。（５）は「議員は定例会・臨時会、委員会のほか、各種の行事等に出席している。」でよろ

しいか。 

〔「はい。」と呼ぶ声複数あり。〕 

 その他の箇所はいかがか。「６ まとめ」のあたりなどはいかがか。 

 確認させていただくが、「６ まとめ」の最終段落で、努力する主体は特別職全体ということか。 

 ■人事課長 

 そのとおり。 

 □委 員 

    「６ まとめ」で、古賀市は発展が見込まれる、環境は急速に変化している、という流れから、今回は現状維

持が妥当であるという結論に至ったが、定期的な見直しが必要ではないかという形で閉じて、それから、特

別職の皆さんにおかれては４次総合振興計画の将来像実現云々というつなぎ方もよいのではないかと思

う。 

 □会 長 
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    第３段落において、現状維持が妥当であるという結論に至ったという前段部分で一旦閉じて、その後に今

後も努力をとして、文意をはっきりさせたほうが良いのではという趣旨であると思うが、これについていかが

か。 

 □委 員 

    言われるとおりであると思う。 

 □会 長 

    後段の部分はどのようにするか。 

 □委 員 

    今後の社会情勢の変化に応じて定期的な見直しを検討する必要があるのではないかといった表現があ

ればよいと思う。 

 □委 員 

    それでよいと思う。 

 □会 長 

     「今後の社会の変化に応じて検討を図る必要がある。」ということでよいか。 

  〔「はい。」と呼ぶ者複数あり。〕 

 □会 長 

    その後の分の「実現のため、」の後はどうするか。「特別職におかれては」を一度入れてみるとどうだろうか。

努力の主体が特別職だけではないのであれば「特別職をはじめ」という表現もあるだろう。 

 □委 員 

    議員も含めるし、あまり特定しなくてもよいのではないか。その上に報酬・給料の一覧表で示してあるし。 

 □会 長 

    では最後の文章は特に文言の追加はしないということでよろしいか。 

〔「はい。」と呼ぶ者複数あり。〕 

    その他にご意見は。 

 □委 員 

     「６ まとめ」の３行目で、「企業誘致に力を注ぐ等」とあるが、「企業誘致に力を注ぐ等の活動により、」とし

たほうがよいのではないか。「企業誘致に力を注ぐ等の活動により、更なる発展が見込まれる」。力を注いだ

だけでは発展しないので、「活動」を入れたほうがよいと思う。 

 □会 長 

     「企業誘致に力を注ぐ等の活動により、更なる発展が見込まれる」ということで。 

    第１段落の「発展」とは、経済的発展を指すのか。さらに人の交流とか賑わいのあるまちといったことも含む

のか。 

 ■人事課長 

    はい。 

 □会 長 

    古賀市が発展するために、企業誘致のほかにいろいろな取り組みをされていると思うが、市の一番の取り

組みとしては企業誘致ということでよろしいか。 

 □委 員 

    コミュニティ作りとか、そういったこともされているが・・・。隣接市町の動向もあるのでこのようになるのかもし

れない。 

 ■人事課長 
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    このような案とさせていただいたのは、第１回目の審議会などで企業誘致に関するご意見が多く出ていた

ことから、審議会の意見としてそこを中心として表現させていただいている。 

 □委 員 

    最後は第４次マスタープランの実現なので、そのまちづくりを実現させていただければよい。 

 □会 長 

    では、この部分は意見が出ていたとおり企業誘致について記載するということでよろしいか。 

    他に意見はないか。 

    なければ、いただいたご意見を反映した修正箇所を確認する。 

    ５（１）（２）（３）は、４（１）と同様、「福岡県内他市（政令市を除く）」という表現に統一する。 

    ５（５）の「行事等」の前の「議長をはじめとして」を削除し、「各種の」を挿入する。 

    ６の「力を注ぐ等」の後に「の活動により、」を挿入する。 

    ６の「結論に至ったが、」の後に「今後の社会の変化に応じて検討を図る必要がある。」を挿入し、改行す

る。 

 ■人事課長 

    １０分程度お時間をいただき、差替え修正版をご準備したい。それで最終確認をいただきたい。 

 □会 長 

    それでよろしいか。 

    ではそれでお願いする。 

    今から１０分ほど休憩とする。 

 

〔休 憩〕 

 

〔修正案配布〕 

 

 □会 長 

    修正された答申案が配布されたので、確認をさせていただきたい。 

    まず、５（１）（２）（３）は「福岡県内他市（政令市を除く）」と表則を合わせる。（２）は「福岡」も挿入してある。 

    次に、５（５）は「議員は定例会・臨時会、委員会のほか、各種の行事等に出席している。」ということで、指

摘どおり修正されている。 

    ６では、まず第１段落は 「古賀市の立地を活かし企業誘致に力を注ぐ等の活動により、更なる発展が見

込まれると考える。」と指摘どおり修正されている。 

    第３段落では、 「当審議会としては特別職の報酬等について現状維持が妥当との結論に至ったが、今

後の社会の変化に応じて検討を図る必要がある。」改行して「第４次古賀市総合振興計画の将来像である

云々」ということで、修正、改行がなされている。 

    指摘どおり修正がなされているが、いかがか。 

 □委 員 

    日付は入れるのか。 

 ■行政管理係長 

    答申内容が整ってから、市長に答申することとなるが、日付はその提出日に合わせて記載する。 

 □会 長 

    日付は答申書の提出日となるということである。 
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    その他に、修正箇所を確認いただいて気になった点や、全体を通じてご意見、コメント、ご質問等あれば

お願いしたい。 

 □委 員 

    答申に添付される資料としては、議事録等がつくのか。 

 ■行政管理係長 

    答申の際は、資料としてお送りしていた中村市長宛てのかがみ文書に会長の印鑑をいただいて、答申内

容を添付して市長にお渡しすることとなる。 

 □会 長 

    その他に答申案の内容をはじめ気になった点等ないか。 

 〔「なし。」と呼ぶ者あり。〕 

    よろしいか。ではこの答申案で確定させていただきたい。 

    恐らく大丈夫であると思うが、もしこのあと文言や字句の軽微な修正があった時は、会長に一任いただけ

ればと思うが。 

    〔「はい。」「よろしくお願いします。」と呼ぶ者複数あり。〕 

    これで答申案の内容が確定した。 

    事務局から何かあればどうぞ。 

 ■行政管理係長 

    今回ご審議いただいた内容で市長に答申することとなるが、会長が代表して市長に渡していただくという

ことでよろしいか。 

 〔「はい。」「よろしくお願いします。」と呼ぶ者複数あり。〕 

    答申書を渡す日付は、事前に会長と打ち合わせの結果、３月２日で調整している。最終的に渡した答申

書の写しを各委員にも郵送したい。 

     

４．その他 

 □会 長 

それでは、後日私が責任を持って、市長の方に答申させていただきます。 

皆様が真剣に審議していただき、いろいろとご意見を頂戴したおかげで非常に良い答申ができたと思い

ます。自信を持って答申できます。ありがとうございました。 

ここで集まったのも何かのご縁と思っております。これから皆様にお目にかかる機会があるかと思います

が、どうぞよろしくお願いします。 

では、今回を持ちまして、古賀市特別職報酬等審議会を解散いたします。 

 ■総務部長 

      ３回にわたり慎重なご審議をいただきましてありがとうございました。活発にそれぞれの委員さんからも

ご意見をいただき、ありがとうございました。おかげさまで答申がまとまったようでございますが、私共事務

局として１回目から３回目まで入っておりまして、各委員さんのご意見をなるほどなという思いで聞かせて

いただきました。第１回目に「古賀市は大丈夫か？」という厳しいご意見、裏を返せば温かいご意見もい

ただきまして、我々職員としても市長を先頭に頑張らねばならないなと心を引き締めた次第であります。 

      答申案にも書いてありましたが、「マスタープランの実現のために今後もなお一層努力を望む」というこ

とで、我々職員も同じでありますから、頑張りたいと思います。 

      先ほど会長も仰いましたが、こうやって皆様とお会いできまして、今後もそれぞれの委員さんのお立場

で市政にご協力いただきたいと思います。何かありましたら、私共に忌憚のないご意見をいただければと
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思います。今後ともよろしくお願いいたします。ありがとうございました。 

 □会 長 

      それでは審議会を解散させていただきます。ありがとうございました。 

（終了、解散） 


